

Senapred llama a la comunidad a prevenir incendios forestales en Chiloé

El director regional de Senapred, Alejandro Vergés, valoró el trabajo de los municipios en la actualización de planes de acción y subrayó la importancia de la responsabilidad ciudadana en la prevención y aviso oportuno para minimizar el impacto de los siniestros.

Tras el incendio forestal ocurrido este fin de semana en Castro, el director regional de Senapred, Alejandro Vergés, señaló que se ha aprendido de las emergencias pasadas. Por el momento, los municipios de Chiloé tienen vigentes sus planes de acción y recalcó que ahora los esfuerzos deben dirigirse a que la comunidad comprenda el impacto y la responsabilidad que tiene al momento de prevenir o dar un aviso oportuno.

PLANES

Indicó que el proceso de planificación ante la ocurrencia de incendios forestales es dinámico para el territorio. Por el momento, los municipios cuentan con planes activos, pero se trabaja en la actualización de los protocolos, entendiendo los cambios dados en el último tiempo en su administración.

“En el caso de la planificación de los municipios de Chiloé, ellos la tienen para la temporada, hasta el momento vigente. Además, también va a operar básicamente a través de la coordinación de los recursos. Los recursos que sean del municipio y otros, de alguna manera, son articulados por los municipios y plasmados en esta planificación, que es un conjunto de previsiones (...) Esta tiene que irse actualizando permanentemente. Todos los municipios de la Provincia de Chiloé tienen su plan y, en la dinámica actual, les corresponde organizar los equipos para la temporada, situación que entendemos que los alcaldes están desarrollando”, expresó.

El director regional de Senapred igualmente señaló que se ha avanzado en materia de planificación en los últimos años. Los últimos incendios de envergadura han dejado aprendizajes en el



archipiélago y, conforme a ello, se avanza en la preparación de todos los actores.

“Definitivamente nuestros municipios de la región entienden la problemática. Lo que tenemos que seguir haciendo es socializar y sensibilizar a la comunidad y a quienes nos vienen a visitar. La planificación es dinámica. Ahora, cómo se vayan comportando los municipios también tiene que ver con cómo los recursos que ellos manejan se mantienen activados, cómo los mantienen actualizados y, por lo tanto, la coordinación sistemática del tema debe estar sincronizada y orientada a la detección, aviso y denuncia oportuna”, dijo.

COMUNIDAD

Un elemento relevante en la prevención y respuesta ante siniestros forestales, acotó, es la

comunidad. Para ello, señaló que es importante desarrollar programas de concientización y apoyo a través de sus organizaciones sociales.

“Aquí lo relevante es incorporar a la comunidad como un actor activo del tema. Hay que entender que el agente que activa un incendio, en términos generales, tiene que ver con la acción humana, con una omisión, una acción de descuido o, eventualmente, esperemos que no sea así, intencionada”, expresó.

Agregó: **“La acción humana es variable e impredecible; ahora, lo que tenemos que preparar es la reacción y la denuncia oportuna, y aquí jugamos todos. No sacamos nada con tener a Conaf en alerta si no recibe el aviso oportuno. Hay un conjunto de actores que deben trabajar en conjunto, y eso es lo que se procura: socializando la información, comunicando,**

pero también haciéndonos responsables”.

EJEMPLO

En esta línea, recordó lo sucedido recientemente en Castro, donde se activaron los protocolos y se actuó de buena manera para controlar las llamas. **“La acción de los equipos en la comuna de Castro fue todo lo exitosa que pudo ser dadas las condiciones que se vivieron. Sin embargo, hay acciones que desde lo preventivo también deben seguir sintonizándose, articulándose a nivel de juntas de vecinos, de la comunidad, y en coordinación con el municipio, empresas privadas y agrupaciones de vecinos que trabajan en conjunto. Finalmente, nadie quiere los incendios forestales, pero tenemos que estar atentos, ya que es una realidad que puede ocurrir y hay que actuar para que tenga el mínimo impacto”,** cerró.